
■祇王地域タウンミーティングのまとめ 

テーマ 地域の良いところ 地域の良くないところ 

土地利用 ＜生活利便施設について＞ 

・町医者は充実。 

・介護施設がよい。 

 

 

 

 

＜地域拠点について＞ 

・文化ゾーンとして市の中心とな

っている（図①） 

 

 

 

＜農地について＞ 

北部の農地は守るべき。（図③） 

 

＜生活利便施設について＞ 

・近くに病院がない。 

・商業施設が少なく、歩いていける範囲にない。大津能登

川長浜線沿道に商業施設等を増やして欲しい。 

・ドラッグストアが多すぎる。 

・若者が集える場所がない。空き家となった古民家等を店

舗等に活用するとよい。 

＜地域拠点について＞（図①） 

・消防署、図書館の周辺に市役所等の施設をまとめるとよ

い。 

・消防署があると住みにくい。 

・農地を転用して市街地へ。 

・駅まで遠い。（徒歩では） 

＜農地について＞ 

・小規模農地、後継者不足のため農業を継続できない。 
＜住宅地について＞ 
・住宅地内の工場に移転を求めるのは問題。 

都市基盤 

施設 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

＜公園等について＞ 

・希望が丘公園など緑が多く、そ

こへ向かう道路沿いも緑豊かで

ある。 

＜道路について＞ 

・旧道（朝鮮人街道）が抜け道となっており、危険。 

・狭い道路が多く、管理が不十分。（ひび割れや、白線が

消えている等）そのため通学路が危ない。（図②） 

・踏切が渡りづらく、交通マナーも悪いため、危険。（図

②） 

・自転車ロード等に雑草が多い。 

＜公共交通について＞ 

・コミュニティバスは利用しにくい。 

＜公園等について＞ 

・子どもが遊べる公園スペースが少ない。 

・遊具の充実した大型の公園がない。 

・公園の認知度が低い。 

防災 ・自然災害が少ない。 
 

・童子川、家棟川の浸水対策が必要。（合流部付近が浸水

しやすい）（図③） 

・水路等の改修が必要、（JR の問題あり） 

環境・ 

その他 

＜自然環境・景観等について＞ 

・自然環境や田園景観が良い。 

・歴史的史跡が多い（古墳、祇王

寺、永原御殿跡等） 

・夜が他所に比べ静か。 

・桜並木、銅鐸博物館のスイセン

等。 

＜コミュニティについて＞ 

・近所同士の付き合いがほどよ

く、会話も多い。 

・国際色が豊かである。 
 
 

＜コミュニティについて＞ 

・地域北部では高齢化が進み、子どもが少ない。空き家も

増えている。 

・新しい住宅地では若い世代しかおらず、相談できる年配

者がいない。 

・新旧住民の意識の違い。（自治会への加入を断られる等） 

＜ＭＰ素案について＞ 

・「新たな伝統」とは？候補はあるのか？ 

・「市民の交流」とは？何を目指しているか分からない。 

・JR 新駅は必要なのか？駅前開発のプランはあるのか？ 

＜公図について＞ 

・旧居住区の公図が実際と違いがあり修正必要。 

 

 

位置図 
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■祇王地域タウンミーティング（Aグループ） 

テーマ 地域の良いところ 地域の良くないところ 

土地利用 ＜商業等について＞ 

・町医者は充実。 

 

 

 

 

 

 

＜農地について＞ 

・北部の農地は守るべき。（図①） 

 

＜商業等について＞ 

・商業施設が少ない。（コンビニ） 

・徒歩圏内にスーパーがない。 

・ドラッグストア 多過ぎ。 

・若者が集える場所が少ない。→街がおもしろくない。 

⇒（空き家になった古民家を店舗等に活用することで）古

民家再生につなげ、若年層の地元への帰還を促進 

⇒（そのために）地域内の空き家の把握。 

＜農地について＞ 

・農地が維持できない、後継者がいない。 

・田の保全、耕作する人がいない、規模が小さい。 

＜住工混在について＞ 

・住宅地内の工場に移転を求めるのは問題。 

＜地域拠点について＞ 

・消防署、図書館の周辺に市役所等の施設を固めたらい

いのに。 

・栄と消防までの田畑の再利用。（市街地化） 

・駅まで遠い。（徒歩では） 

⇒市役所等を配置することで、野洲駅等と結ぶ公共交通

の充実が期待できる。 

＜公図について＞ 

・旧居住区の公図が実際と違いがあり修正必要。 

都市基盤 

施設 

 

 

 

 

 

＜道路について＞ 

・旧道（朝鮮人街道）が抜け道となっている、危険！ 

・道路が狭い。 

・道路にひび割れが多く改修が必要。 

・自転車ロード等に雑草が生えていて自転車に乗りにく

い。→管理者は？ 

・祇王小、野洲北中学校の通学路、車との接触。（図②） 

・踏切をもっと見やすく大きく。（図②） 

＜身近な公園について＞ 

・子どもが遊べる公園スペースが少ない。 

・遊具の充実した大型の公園がない。 

防災 ・自然災害が少ない。 ・河川保全、改修が必要。 

・河川改修が必要、しかし JR の問題あり。 

環境・ 

その他 

＜自然環境等について＞ 

・のどかな田園風景。 

・自然環境が良い。 

・歴史的史跡が多い（古墳、祇王寺、永

原御殿跡等） 

・自然が豊かである。 

・夜が他所に比べ静か。 

・桜の道がある、長いこと守りたい。

（図③） 

＜地域コミュニティについて＞ 

・高齢化、人口減→従来の人と新しく入った人の考えの

差→自治会に入りたくない。 

＜ＭＰ素案について＞ 

・「新たな伝統」とは？何か候補はあるのか？ 

・「市民の交流」とは？ざっくりしすぎて何を目指してい

るか分からない。 

・新駅が計画されているなら駅前開発のプランは？ 

 

 

位置図 
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■祇王地域タウンミーティング（Ｂグループ） 

テーマ 地域の良いところ 地域の良くないところ 

土地利用 ＜生活利便施設について＞ 

・介護施設がよい。 

 

 

 

＜地域拠点について＞ 

・文化ゾーンとして野洲市の中心とな

っている。（図②） 

＜生活利便施設について＞ 

・商業施設が少なく、歩いていける範囲にない。 

・近くに病院がない。 

・大津能登川長浜線沿道に商業施設等を増やし

て欲しい。（図①） 

＜地域拠点について＞ 

・文化ゾーンとして欲しい。今は消防署があり

住みにくい。（図②） 

都市基盤施設  

 

 

 

 

 

 

 

 

 

＜公園等について＞ 

・希望が丘公園など緑が多く、そこへ向

かう道路沿いも緑豊かである。（図③） 

＜道路について＞ 

・ＪＲの踏切の交通が不便。また、踏切での交

通マナーが悪い。 

・旧朝鮮人街道等は主要道路の抜け道となり、

朝夕の車のスピードが速くて危険。 

・通学路等で白線が消えており、歩道と車道の

境が分からない。 

＜公共交通について＞ 

・ＪＲ新駅は本当に必要か。 

・コミュニティバスは利用しにくい。 

＜公園等について＞ 

・公園や公共施設の認知度が低い。 

・体育館のプールがなくなった。 

防災 ・災害が少ない。 

 

・童子川、家棟川の浸水対策が必要。（合流部付

近が浸水しやすい）（図④） 

環境・その他 ＜自然環境・景観について＞ 

・銅鐸博物館のスイセンがきれい。多く

の人が訪れている。 

・田園景観がよい。 

・静かな地域でよい。 

＜歴史・文化について＞ 

・永原御殿跡、旧朝鮮人街道等、歴史あ

る地域である。 

＜コミュニティについて＞ 

・近所同士の付き合いがほどよく、会話

も多い。 

・国際色が豊かである。 

 

 

 

 

 

 

 

 

＜コミュニティについて＞ 

・地域北部では高齢化が進み、子どもが少ない。

空き家も増えている。 

・新しい住宅地では若い世代しかおらず、相談

できる年配者がいない。 

 

 

位置図 
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